

Nuevas becas

A solicitud del señor director de estudios de esta provincia, el consejo general de instrucción pública tuvo á bien crear, en su última sesión, cuatro becas en el exterior para el estudio de pedagogía.

No puede ser más laudable la resolución del consejo superior, pues la pedagogía ha sido quizá el único ramo que sin embargo de su importancia no ha sido atendido debidamente.

Cierto que uno de los primeros pasos del general Alfaro en su anterior administración, en bien de la enseñanza, fué crear en esta capital dos institutos normales, para que los jóvenes que se dedicasen al magisterio recibieran en él la instrucción correspondiente, conforme á los adelantos de la ciencia; pero es cierto también, y muy tristemente cierto, que en ocho largos años que llevan de existencia esos planteles, no se ha obtenido un resultado satisfactorio, probablemente, porque el afán de imprimir un rumbo nuevo á la enseñanza impidió organizarlos bien desde un principio, y las cosas han seguido, sino con peoría, en el mismo estado, con todos los directores que se han sucedido.

Una de las causas principales para que los institutos normales de Quito no correspondiesen á los sacrificios del gobierno y á los deseos que tiene de contar cuanto antes con un nuevo personal docente, que poseyese las condiciones que requiere la pedagogía moderna, ha sido, sin duda alguna, la ligereza con que se ha procedido en la concesión de becas; pues aparte de que los agraciados no han sido siempre los más aptos, no se ha hecho con ellos efectiva la sanción prescrita para los que abandonan los estudios por incapacidad ó por cualquier otro motivo dependiente de su voluntad; y así hemos visto sucederse unos á otros los becados, sin que lleguen jamás, á excepción de cinco contados, á concluir los estudios, ni á obtener el diploma respectivo para luego corresponder á la gracia que se les hiciera prestando sus servicios en el lugar en que el gobierno designase.

Esto debe tomar hoy en consideración la respectiva autoridad para proceder en adelante de tal manera que se obtenga el resultado que el general Alfaro se propuso con la creación de los institutos normales: formar maestros idóneos, según las prescripciones y exigencias de la pedagogía.

Y ya que se han creado cuatro becas en el exterior para el estudio de la ciencia á que tanto se consagraron Pestalozzi y Froebel, verdaderos bienhechores de la humanidad, debe ponerse especial cuidado en la elección de los que deben ser agraciados con esas becas, dejando ya, á un lado por amor

mismo á la patria, toda contemporización, toda consideración personal, todo espíritu de favoritismo; debe buscarse el verdadero mérito, para apoyarlo y levantarlo.

Inteligencia, aplicación, conducta intachable y decidida vocación al magisterio son las cualidades que deben buscarse para la concesión de las expresadas cuatro becas de pedagogía, porque sólo así, tendremos, después de cuatro años, elemento seguro y nacional para la formación de un buen personal docente que reforme por completo nuestro rutinario sistema educativo é instructivo.

Y no se crea que es muy difícil encontrar aquí jóvenes que reúnan las cualidades que hemos apuntado y las más que se requiera para formar un buen pedagogo; actualmente hay en el instituto normal de varones tres alumnos que han concluido con lucimiento los cursos para optar al diploma de maestros de enseñanza elemental, y que deben graduarse en estos días; y creemos que ellos, si ha de proveerse con justicia, y ha de premiarse el mérito, deben ser indiscutiblemente, los primeros en ser favorecidos con beca en el exterior, ya que se hallan en condiciones superiores á cualesquiera otros que se presentaren de candidatos.

Ojalá se atienda esta indicación.

INSTITUTO NORMAL DE SEÑORITAS.—Una pinta que vale 1.200 sucos se vende por 800 en dicho establecimiento

Sarmiento

ALGUNAS IDEAS ACERCA DE EDUCACIÓN
(COLABORADO)
VIII

Abundante fué la correspondencia que mantuvo Sarmiento.

Con especialidad, la atendió en los últimos años de su vida, en los que escribía mucho: artículos para la prensa de Buenos Aires y de la Asunción, y cartas amenas para sus amigos de media América.

En sus íntimas confidencias, en sus lejanas tertulias epistolares con periodistas, políticos de viso y viejos compañeros de dentro y fuera de la República Argentina, vacilaba sus proyectos, sus impresiones, sus ensueños, con la misma franca franqueza que constituyó su temperamento, sin descuidarse, por tanto, del perenne y grato yo, pronombre personal que, sacudiendo su sistema nervioso deliciosamente, sonaba quizás como un himno en el interior de su corazón apasionado.

Curioso é importante sería estudiar las tendencias de los inmortales, trazar sus biografías, dar á conocer ocultas anécdotas, descubrir sus extrañas aberraciones, sus recónditas quejas, sus insaciables y olvidados anhelos, en sólo las ideas que, desarmada y categóricamente, confían al papel, en el siglo sagrado de la correspondencia particular, cuando, descendiendo del Olimpo divino en que se hallan colocados, se acuerdan que son caducos alguna vez y se muestran humanos, es decir, débiles. Porque son las cartas "especie de expansiones íntimas, en que, sólo uno consigo mismo, derrama sobre el papel todo el fondo de su corazón, en la seguridad de un secreto inviolable y con más libertad todavía que en una conferencia privada. Con más libertad sin duda, porque hay cosas que no acierta á decir la lengua y que sin di-

ficultad declara la pluma, lo cual se explica muy bien con el ingenioso dicho popular: *el papel no se pone colorado*. Pudieran definirse las cartas familiares *conversaciones entre personas ausentes*; pintan al hombre como le pintan su propia conversación; ó mejor, hasta para conocer á una persona, lo mismo que si se le tratara íntimamente, leer sus cartas confidenciales." (1)—¡Qué mundo de reflexiones y de descubrimientos hay para el observador en las íntimas letras del genio!

Impresionado con los progresos de la América del Norte, escribía Sarmiento á un compatriota y amigo sanjuanino en 1866: "Ya estoy muy entrado en años para acometer la parte más importante [de la instrucción pública], y es vaciar al castellano, que es un lindo vaso de porcelana vacío, el espíritu que vivifica y anima á las otras naciones." En el anhelo por esparcir la luz, quería Sarmiento que la América española formara una liga, un tratado, ó alguna convención á fin de verter de las otras lenguas al habla de Cervantes todo lo que de nuevo y científico publicasen los escritores de extraño idioma. Compedía que son muy pobres los libros educadores y científicos que en español llegan á la América del Sur. Guillermo Sillmore Simms, poeta de Charleston, autor de "La Atlántida", perdió su fortuna en empresas literarias. Otro tanto hizo Sarmiento que agotó sus modestos recursos en obras no sólo literarias sino principalmente pedagógicas. Consideraba á la ignorancia como el peor de los males, más desolador que el harmattan del Sahara.

Educar, instruir al pueblo á todo trance, tal era su lema; salvarlo de las garras de la intransigencia, engendrada de tantas tiranías. La intransigencia llevó á José de Sigüenza, historiador español, al tribunal de la Inquisición, en donde fué acusado de luteranismo por su libro *Jesús heri et hodie et in sacula*. Tuvo que traicioner sus propios sentimientos, es decir, que vindiarse, para que se le abrieran las puertas de San Lorenzo del Escorial. ¡A cuántos desafortunados arrastra la falta de tolerancia!

En la rudimentaria educación infantil de Sarmiento faltó mucho esta virtud. Le impusieron libros y doctrinas, de manera que sus horizontes eran limitadísimos. Esto me recuerda lo que apunta Leonardo Eliz refiriéndose al inspirado cantor de los sentimientos populares chilenos, hijo de Colehagna y amigo de la libertad D. Pantaleón Véliz Silva, que tuvo análoga educación que Sarmiento: "Aprendió, dice, las primeras letras y algunos escasos rudimentos de instrucción con un maestro de escuela de su ciudad natal (departamento de Caupolicán). Los ramos que éste hacía cursar á sus alumnos eran la clásica *Cartilla* del padre Zárate, el *Catón cristiano*, el *Despertador eucarístico*, el *Ramilete de las Divinas Flores*, y otras del mismo jaez y que por esa época se obligaban en algunos colegios con todo el rigor de la no menos histórica *palmeta*."

En 1884 alcanzó Sarmiento que se le confirió un cargo que estaba en armonía con sus ideales que dormían en su alma hace tanto tiempo y que revivieron. El general Roca le honró con la comisión de que celebrara con el gobierno chileno un tratado por el que correrían de cuenta de ambos países, la traducción y gastos de publicación de obras que para ilustrar al pueblo se hubieran escrito en ajeno idioma. Desgraciadamente, tan útil convención latino-americana fracasó.

¡Cuántos bienes habría reportado á la raza española del Mundo de Colón! ¡Cuán halagüeño estar al orden del día de la corriente de ideas que atraviesa por Europa conmoviendo hondamente su gastado continente y participar de sus modernas doctrinas, dudas é inquietudes!

Friambres llegan todas éstas á muchos pueblos hispano-americanos.

(1) Eugenio de Ochoa.—Introducción al *Epistolario Español*.

Cuando ya no son una novedad en los distantes emporios de civilización, las exportan en libros de pacotilla y traducciones abominables que destruyen el nervio y la intención de su primer autor ya parecen como obras de tercera mano, inexactas y desfiguradas.

Necesitase vida intelectual y científica muy intensas para poder adivinar lo que pasa diariamente en los asientos de cultura apartados de estas tierras y por ellos olvidadas. El cable y las revistas son deficiente vehículo si se comparan con la crítica y el libro de actualidad.

Pídase Kola Champagne de Juan M. Grau.

Prensa local

EL COMERCIO—De hoy Contiaña, editorialmente, sus apreciaciones acerca de la nota dirigida por Mr. Harman al ministro de obras públicas, relativa á los daños que aquel empresario asegura haberse causado en la vía férrea; é indica la necesidad de que se mandase levantar una información sumaria, imparcial y verídica, para descubrir y castigar severamente á los autores y cómplices de esos daños que denuncia el empresario del ferrocarril; y que en caso de no resultar cierta y exacta la denuncia se impongan sanciones calumniosas.

Reproduce los números más importantes del programa organizado en Guayaquil para las fiestas del nueve de octubre.

Crónica teatral—Reseña de la función del martes.

Sueltos sociales.
Crónica.
Variedades.

EL IMPARCIAL—Dos de octubre Su artículo de fondo se contrae á manifestar la inconveniencia de que posea el Ecuador el buque escuela "Marañón", que se proyecta cambiarlo con otro que preste mejores servicios.

Hace el presupuesto de lo que cuesta el sostenimiento del "Marañón" y termina expresando que con el gasto que se hace en éste podría muy bien, á la vuelta de cuatro años comprarse una hermosa nave de guerra, propia para nuestras costas; y que para la formación de nuestra marina bastaría enviar á Europa á educarse cuatro ingenieros, cuatro oficiales y treinta hombres que se distribuyesen en buques, como artilleros, maquinistas, electricistas y gente de mar.

MALEDICENCIA es el título de otro artículo de fondo en que describe lo horroroso de vicio tal y sus efectos en todo orden.

El Gínger—le que fabrica Juan M. Grau, es el mejor reconstituyente.

Contra el ajenjo

LOS FABRICANTES DE AJENJO SON JUDÍOS

París, 22 de junio de 1907.—Señor director de EL TIEMPO.—Quito.

Acaba de tener lugar una grandiosa manifestación, para pedir á los poderes públicos que sea votada por el parlamento una ley, prohibiendo la venta de ajenjo.

Aunque sea de pasada, no será inútil apuntar que los propietarios del ajenjo más conocido y bebido, la marca Pernod, son dos judíos, los hermanos Veil-Picard que, con la venta del asqueroso veneno, aumentan el número ya respetable de sus millones y pueden pagarse el lujo de poseer magníficas cuadras de caballos de carreras.

Y también debe notarse que, cada vez que aparece una industria, para la fabricación de productos nocivos á la salud de la humanidad, raro será que no haya detrás algún judío.

Importa por lo mismo muy poco que los hombres se envenenen, desde el momento que ganan con ello dinero los judíos.

Es preciso terminar con el ajenjo; y América del Sur, donde apenas es co-

nocido todavía este veneno, debe imitar á Bélgica y á Suiza, que han prohibido su importación y su venta.

Se verificó la manifestación susodicha el catorce de junio en la inmensa sala del Trocadero, reuniendo más de cuatro mil personas, entre las que se hallaban los hombres más ilustres de nuestro país.

Se han pronunciado muchos discursos, patentizado todos los males causados por el ajenjo. Y voy á entresacar lo más notable de ellos, para que lo conozcan mis amables lectores.

El profesor Mr. de Arsonval.—El fin de esta reunión es denunciar al público un peligro nacional: el ajenjo y el ajenjismo. No se discute ahora sobre la utilidad de las bebidas alcohólicas; pero el ajenjo es un enemigo.

Hace ya cincuenta años que todos los especialistas, fisiólogos, médicos de hospitales y de locos, todas las academias y demás centros competentes señalan el peligro. Pero su voz autorizada no es escuchada y atendida.

Y ante tal indiferencia culpable, un periódico de París, "Le Matin," ha hecho un llamamiento á los hombres de estado y á los representantes más eminentes de la literatura, ejército, magistratura, marina, sociedades de sabios, en una palabra, á todos cuantos trabajan para la grandeza de la nación por medio del pensamiento, la palabra, la pluma, la espada, el corazón y la acción.

El almirante Bayle.—Los azares de mi carrera me han obligado á vivir sucesivamente y durante muchos años sobre las costas de comarcas, donde los europeos encuentran enemigos y peligros de distintos géneros: hombres armados, animales feroces, reptiles venenosos, plantas dañinas, enfermedades perniciosas..... Pero lo mismo en México que en las Antillas y en la costa de África, en Madagascar igual que en Extremo Oriente y las Islas del Pacífico, disponiendo de buenas armas, valor, prudencia é higiene, podemos escapar con frecuencia de las balas y las flechas de los hombres, de las garras de las fieras, de los dientes de los reptiles. Solamente el bebedor de ajenjo está condenado sin remedio; envejeciéndose poco á poco, ya quitando al organismo su fuerza de resistencia y perece antes de que le ataque una enfermedad....

El general Garnier des Garet.—Mientras que los grandes filántropos sueñan con la paz universal y se reúnen en solemnes cenáculos para concertar el acuerdo entre las naciones, aboliendo para siempre el empleo de las armas mortíferas; mientras que nuestros ojos miran más allá de las fronteras, nos encontramos con que nuestra propia casa ha sido invadida y puesta en un peligro de muerte por un enemigo, que se ha introducido pacífica y subrepticamente, de manera casi invisible y, sin embargo, más devastador que las hordas extranjeras provistas de sus terribles máquinas guerreras.

Baste como ejemplo que siega existencias sin número, causa mayores ruinas que las plagas de la guerra..... ya sabéis cual es: la *hada verde*.

El eminente abogado Henri Robert.—Habiendo visto en mi carrera de juriconsulto muchos criminales, conozco un poco la partida. Pues bien; si queréis disminuir de un modo considerable las cachulladas que se dan, los tiros de revólver y la puñaladas de los criminales, que son unos desgraciados, no tenéis más que suprimir el ajenjo. No temáis que los abogados como yo se quejen por falta de causas; que somos todos de los que miramos el bien general muy por encima de los intereses particulares. El deseo más grande y el sólo deseo de un francés ha de ser que su Francia sea grande y fuerte. Y, para eso, suprimir el ajenjo.

(grandes salvas de aplausos acogieron estas frases patrióticas).

No puedo resumir los discursos de todos los oradores que hablaron.

Esperamos ahora que sus frases sinceras y desinteresadas tengan eco y consigamos del parlamento más éxito que los chillidos de todos los taberneros, que se habían reunido también por los redos.

EL NUEVO BAZAR AMERICANO.—Para este almacén, que representa en el Ecuador el EASTMAN KODAK COMPAÑÍA de los Estados Unidos, ha llegado máquinas de retratar de sistema Kodak y toda clase de accesorios y materiales de fotografía: como placas de vidrio y de películas, papel Solio y Velox, fondos de nubes y bosques, tripodes, tarjetas, planchas-ferrotipo, tubos "M. 2," linternas, polvos, ácidos, aditamentos para bustos, sujeta-placas para Kodaks, álbums artísticos para retratos, cubetas, prensas, graduadores, polvos para desarrollar, solución para desarrollar y fijar papel solio, y demás útiles.—En este almacén se encuentra un gran surtido de abarrotes y conservas de toda clase; galletas, chocolate, caramelos del extranjero y de la fábrica La Italia á precios sin competencia.—Acaba de llegar harinas y pasas de California. Ventas por mayor y menor.

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

The Guayaquil and Quito Railway Company

SERVICIO DE TRENES RAPIDOS

Despacha todos los lunes, miércoles y viernes para el Chasqui, el expreso de carga N° 15, que sale de Durán a las 2 a. m. y llega al Chasqui a las 7 y 10 p. m. del mismo día. Y el expreso de carga N° 16 que sale del Chasqui todos los martes, jueves y sábados a las 2 y 40 a. m., y no se demora en el trayecto más que para cambiar máquinas y tomar agua. Estos trenes han sido establecidos para atender con puntualidad y esmero a los embarcadores.

R. I. CRAIG,
Superintendente General.

Quito, Setiembre 10 de 1907.

944-v. n.

EL FERROCARRIL EN CHASQUI

TARIFA DE FLETES Y PASAJES

PRINCIPIANDO EL DOMINGO 8 DE SETIEMBRE DE 1907

FLETES:

Entre Chasqui	1°	2°	3°	4°	5°
Guayaquil.....	3,94	3,32	2,68	2,03	1,30
Durán.....	3,90	3,28	2,65	2,00	1,28
Yaguachi.....	3,70	3,11	2,52	1,91	1,22
Milagro.....	3,58	3,01	2,44	1,86	1,17
Naranjito.....	3,43	2,89	2,34	1,78	1,12
Barraganetal	3,25	2,74	2,22	1,67	1,06
Bucay.....	3,08	2,60	2,11	1,59	1,01
Huigra.....	2,69	2,26	1,83	1,38	0,90
Sibambe.....	2,56	2,15	1,74	1,31	0,86
Alausí.....	2,43	2,04	1,65	1,24	0,82
Tixán.....	2,30	1,93	1,56	1,17	0,78
Guamote.....	2,04	1,71	1,38	1,03	0,70
Cajabamba...	1,65	1,38	1,12	0,83	0,56
Riobamba....	1,38	1,15	0,94	0,69	0,47
Mocha.....	0,97	0,81	0,66	0,48	0,33
Ambato.....	0,71	0,59	0,48	0,35	0,24
San Miguel...	0,39	0,32	0,36	0,19	0,13
Latacunga...	0,26	0,21	0,17	0,13	0,09

PASAJES:

Entre Chasqui	1°	2°	3°
Guayaquil.....	27,65	20,75	12,85
Durán.....	27,35	20,55	12,70
Yaguachi.....	26,05	19,55	12,05
Milagro.....	25,25	18,95	11,65
Naranjito.....	24,25	18,20	11,15
Barraganetal	23,05	17,30	10,55
Bucay.....	21,95	16,50	10,00
Huigra.....	20,05	15,05	9,05
Sibambe.....	19,05	14,30	8,55
Alausí.....	18,05	13,55	8,05
Tixán.....	17,05	12,80	7,55
Guamote.....	15,05	11,30	6,55
Cajabamba...	13,05	9,80	5,55
Riobamba....	11,05	8,30	4,55
Mocha.....	7,75	5,85	3,20
Ambato.....	5,65	4,26	2,30
San Miguel...	3,05	2,30	1,30
Latacunga...	2,05	1,55	0,85

Los trenes de pasajeros llegan al Chasqui a la 1 40 p. m. los domingos, miércoles y viernes, y salen los martes, jueves y domingos a las 12 del día.

R. I. Craig,
Superintendente general.

Relojeria Alemana

Alhajas finas y modernas—Relojes de toda clase—Anteojos para toda vista.

Se compone toda clase de relojes, con puntualidad, esmero y garantizando la obra.

Leopoldo M. Brauer.

Quito, Setiembre 4 de 1907.

946-v. 30

ELOY YEPEZ

Compra ganado gordo como agente de Francisco Parra D. Dirección en Quito.—En esta ciudad se compra y paga en la oficina de coches "El Viajero"—Plaza de la Independencia—Letra E. Allí se venden también letras sobre Guayaquil.

Dirección en Machachi.—Hotel Americano.

Teléfonos:—En Quito N. 195, en Machachi N. 60.—Apartado del correo N. 287.

Quito, setiembre 20 de 1907.

929-v. 30

res del Trocadero, para proferir amenazas contra el valeroso periódico que ha tomado la iniciativa en esta valiente campaña contra el ajenjo.

Todos estos taberneros se parecen como uña y carne a los dos judíos citados al principio, los hermanos Veil-Picard, viviendo y enriqueciéndose con la venta de veneno nacional.

Corresponsal.

Para la digestión, lo mejor es la GRANADINA de Juan M. Gras.

SERVICIO TELEGRAFICO

Alausí, octubre 2.—Señor director de EL TIEMPO.—Quito.—Está muy adelantado el trabajo de la línea telegráfica de Huigra a Bucay, con general contento del pueblo. Esa obra de suma importancia está a cargo del entusiasta inspector de telégrafos señor comandante Brmel Fiallo, digno empleado del actual gobierno.

—El señor Delfín Orellana intendente general de policía del Chimborazo en su visita tan oportuna como provechosa a este cantón ha hecho muchos bienes en él, interpretando las aspiraciones del gobierno. Ha corregido con energía y prudencia varios abusos de empleados subalternos en defensa de los intereses comunes; ha capturado ladrones reincidentes que tenían en alarma al vecindario; ha organizado el mejor buen servicio en pró de la moral y el orden; ha practicado visitas domiciliarias y dando así impulso ejemplar a las autoridades para la conservación del aseo y el alumbrado en las poblaciones; ha hecho, en fin, muchos bienes en su gira por este cantón. El pueblo le queda agradecido y con justicia.—Corresponsal.

Guayaquil, octubre 3.—En el tren de ayer, fueron remitidos por orden superior, a la capital de la República, los señores Salomón Delgado, José Palacios y José Liborio Montehermoso, quienes fueron enviados por el señor gobernador de Esmeraldas en el último vapor de la carrera y que se encontraban detenidos en uno de los salones de la Intendencia general de policía de esta ciudad.

—Anoche sesionó la Junta de Sanidad y resolvió: oficiar a los agentes de las compañías de vapores y capitanes de puertos comunicándoles, que todos los vapores que hayan salido después del mes de agosto, procedentes de San Francisco, serán recibidos en este puerto previa fumigación, por haber sabido oficialmente la Junta, que la peste bubónica está haciendo estragos en dicho puerto.

—Anoche a las nueve y treinta minutos, en la esquina de las calles Pedro Pablo Gómez y Daule, ocurrió un suceso deplorable: El joven Arturo Monsroy, hijos del doctor Vallemón Monsroy, empleado en la campaña de luz y fuerza eléctrica se dirigió a dicho lugar con el objeto de examinar el desperfecto sufrido en el transformador eléctrico que está en la esquina formada por las calles expresadas. Parece que Monsroy al abrir la caja donde está la llave, para examinar la cuchilla de transformador la corriente eléctrica le perforó la mano derecha quedando muerto instantáneamente. Los vecinos se alarmaron y dieron parte al ayudante de turno señor Bolívar de P. García, quien se dirigió al lugar del acontecimiento

to é informado de la trágica muerte del joven Monsroy lo hizo transcendental al intendente; poco después llegó el comisario señor don Manuel A. Franco con su secretario con el fin instuir el sumario correspondiente para la averiguación del suceso. El cadáver del joven Monsroy fué conducido a la casa de su señor padre, situada en el malecón a donde se constituyó el comisario y su secretario para practicar el reconocimiento de ley. La noticia circuló como un rayo causando honda impresión en nuestra sociedad. La traslación del cadáver al cementerio se verificará hoy.

—El programa general de los proximos festejos conmemorativos reúne condiciones de racional, útil y alegre.

Nunca se ha acopiado mejores ideas y se han organizado certámenes de todo género, como en el presente año.

Un número de ese programa, bien interesante por cierto, atiende a la cultura física.

—En el vapor que llegó ayer del sur pasa en tránsito para los Estados Unidos el distinguido astrónomo Yanke mr. Todd quien fué a hacer observaciones científicas en Chile y en el Perú.—Corresponsal.

OTRA REVOLUCION.—El Bazar Oriental de Ramla & C^o—Acaba de recibir el más lujoso y variado surtido de tréces de lana, algodón y jute y se realiza a muy bajos precios, cosa que no haya quien les haga competencia—ver y convencerse.

951-v. 30

Nueve de octubre de 1820

El comité encargado de organizar las fiestas, con las cuales los costeños, residentes en esta capital, se proponen celebrar, el día nueve de octubre próximo, el octogésimo aniversario de la independencia de la provincia del Guayas,—saluda al ilustre pueblo quiteño y a su culta sociedad, y les invita a que se asocien, en un sólo corazón y una sola voluntad, a la sociedad y pueblo guayaquiléños, en el recuerdo y la alegría con los cuales debemos honrar la memoria de los próceres del glorioso NUEVE DE OCTUBRE DE MIL OCHOCIENTOS VEINTE que en tan clásica fecha, le dieron con valor y civismo, patria y libertad, al pueblo cuyos hijos habitan hoy la rica metrópoli del Guayas.

PROGRAMA

Con el permiso de las autoridades respectivas, para adoptar en este los números del programa oficial, las fiestas tendrán lugar en el orden y la forma siguiente:

DIA 8

Iluminación y adorno de los edificios públicos de la ciudad, y de los particulares cuyos dueños ó inquilinos quieran contribuir al esplendor de la fiesta.

Desde las ocho de la noche, gran función de gala en el teatro Sucre, para la sociedad y el pueblo obrero de esta capital. Las localidades serán repartidas por el comité de las fiestas y el de las sociedades industriales. Durante los entreactos de la función teatral, se declamarán por sus autores ó representantes, las poesías que hubieren sido premiadas por el respectivo jurado en el concurso literario promovido por el comité diez y ocho de Setiembre, Sociedad Artística é Industrial del Pichincha y club Ecuador, sobre el siguiente tema:

Ecuador y Chi'e.

Al finalizar la función el presidente del expresado comité doctor Emilio Uquillas, entregará a los literatos premiados, las medallas de oro y plata y una mención honorífica.

DIA 9

A las cinco de la mañana, diámas por las bandas militares de los cuerpos acantonados en esta plaza, en sus respectivos cuarteles y las salvas de ordenanza.

A las ocho de la mañana. Se izará el pabellón en los edificios públicos y cuarteles; y en los balcones de las casas cuyos dueños ó inquilinos quieran contribuir a la fiesta, se izará también juntamente con el pabellón nacional, el azul y blanco que carboló el pueblo del Guayas, el día nueve de octubre de mil ochocientos veinte, la cual es de tres fajas azules y dos blancas

longitudina'e, con tres estrellas blancas, en la faja azul del centro; todas las fajas tienen la misma anchura.

De ocho a doce del día.—Repartición de confites y juguetes, en la plaza "Sucre", y por la comisión respectiva, a los niños y niñas de las escuelas primarias de esta ciudad. Los niños y niñas de las dichas escuelas, concurrirán ordenadamente, y bajo el cuidado de sus padres, maestros ó apoderados.

De ocho de la mañana a cuatro de la tarde.—Carrusel libre en la plaza de San Blas, para los niños del pueblo, de siete a doce años de edad.

A las doce del día.—Gran salva mayor en el fortín de Paucillo.

A las dos de la tarde.—Paseo militar de los cuerpos que hacen la guarnición en el orden y forma que disponga el jefe de la primera zona.

A la misma hora.—Recepción por el presidente del comité, señor don Amalio Poga, ministro de lo interior, en su casa habitación, a los designatarios de estado, altos funcionarios públicos, miembros de los cuerpos diplomáticos y consular, autoridades políticas, civiles y militares y demás personas de la culta sociedad quiteña, que quisieran concurrir.

A las seis de la noche.—Salva mayor de ordenanza.

De siete a diez de la noche.—En la plaza Sucre, que será engalanada por la comisión respectiva, gran iluminación general, retretas por las bandas militares y fuegos artificiales.

A las mismas horas, y en la casa habitación del señor Francisco Aguirre F., en la plaza Sucre, recepción por el comité de la fiesta a las personas que quisieren honrarlos con su presencia en ese lugar.

DIA 10

De diez a doce del día.—En la habitación del señor Francisco Aguirre F., el comité "Nueve de Octubre" obsequiará diez máquinas de coser, a otras tantas señoritas quiteñas pobres, de reconocida honradez y laboriosidad. Los nombres de las señoritas favorecidas, se publicarán oportunamente en los diarios de esta capital.

NOTA.—Las señoritas que desearan entrar en el sorteo, pueden presentar sus certificados en la tienda del señor Carlos Espinosa, hasta el día ocho del presente.

El señor Lorenzo Gortaire Viteri dará una corrida de gala, el día domingo, seis del presente, en celebración de la magna fiesta del nueve de octubre.

El Comité.

SOCIALES

Enfermos.

Sigue en el mismo estado de gravedad la señora Mercedes Portilla de Hierro.

—Ha caído enfermo el señor Rafael E. Dávila, presidente de la sociedad "Artística é Industrial del Pichincha."

—Están mejorando los señores Carlos Arroyo y Luis Momeux, regentes de los talleres tipográficos de EL TIEMPO y "El Comercio" de esta ciudad.

—Con fiebre se encuentra gravemente enfermo el niño Jorge, hijo del señor Julio Landívar y la señora Zoila Ugarte de L.

—En alternativas de mejoría y peoría se halla el reverendo padre Daniel Riera, provincial de la orden de la Merced en el Ecuador.

Viajeros.

Procede ítem del sur se encuentran entre nosotros los señores Jorge Sánchez y Alfredo García y las señoritas Antonieta é Isabel Moscoso.

—Con dirección al norte y al mando de cincuenta individuos de tropa del batallón Carchi, salió ayer el teniente coronel Juan José Almeida, a quien le deseamos buen viaje y pronto regreso.

CRONICA

El general Rafael Arellano. —Hoy, a las once y media de la mañana, llegó a esta ciudad el señor general don Rafael Arellano, acompañado de los señores mayor Ayala, Capitán Cueva, oficiales del batallón Pichincha, que hace la campaña en el centro, y Elieco Caicedo, teniente del cuerpo de orden y seguridad de Pichincha.

Desde Latacunga hasta el puente de Ma húngara, vino el señor general Arellano en uno de los coches de la compañía de transportes, en junta de los oficiales arriba expresados, quienes lo han tratado con todas las consideraciones a que es acreedor el señor general Arellano por lo avanzado de su edad y lo elevado de su grado militar.

Desde el Machángara hasta la policía, en donde se encuentra alojado, en

FUME USTED LOS cigarrillos de picadura y de hebra MEJORES de la fábrica EL TRIUNFO Son Los

DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?

PUES pida usted la marca FULL SPEED de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Progreso".

New York Bar y Club

Gran salón de lujo para las personas de buen gusto, y el primero en su género en esta Capital.

Se invita visitar el establecimiento, el cual cuenta con elegante servicio.

Salones especiales para billar y toda clase de juegos adecuados á un Club de primera clase.

Variedad de licores finos: champagne, vinos garantizados etc. de varias marcas y al alcance de todas las fortunas.

Acreditados cigarrillos y cigarrillos de Jamaica y del país.

El comedor con que cuenta estará dirigido por un competente cocinero extranjero.

Se preparan banquetes. Lujo, elegancia y buen gusto.

W. Harrison Mason.

Abril 1°-835-v. 30.

Importante Prevencion

DE LA ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS EL PROGRESO

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR "EL PROGRESO".



Compuesta de Aceite puro de hígado de bacalao de Noruega, con Hipofosfatos de cal y de soda. Es la cura más rápida, más permanente y más positiva de la

ANEMIA

Esta enfermedad ataca con más frecuencia á las mujeres, debido á que la sangre de la mujer contiene más agua y menos hemoglobina y menos sustancia mineral que la del hombre. La Emulsión de Scott es el

REGENERADOR DE LA SANGRE

por excelencia; la purifica, la nutre, la enriquece; restituye al cuerpo las carnes y las fuerzas, y dá al rostro el color rosado de la buena salud. Es el reconstituyente más poderoso y más eficaz, tanto para la niña que va á la escuela, como para la madre que cria. Muy superior á todos los vinos tónicos, píldoras y preparaciones de hierro que se recomiendan, los cuales ennegrecen los dientes; enferman el estómago; causan estreñimiento y no curan la Anemia.

Nuestra marca de fábrica, representada por un "hombre llevando á cuestas un gran bacalao," se encontrará adherida á las cubiertas de papel color salmón que envuelven los frascos de la Emulsión de Scott Legítima. Emulsiones que carecen de ésta marca deben rechazarse como productos inferiores que no tienen más semejanza con la Emulsión de Scott Legítima que la que hay entre una moneda buena y otra falsa. La de Scott cura. Las imitaciones empeoran.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

uno de los departamentos del despacho de la intendencia, entró el señor general Arzállano en un coche de una de las empresas de esta ciudad.

Fúgite.—El doctor Emilio Arzállano que se halla preso en el pabellón por causas que todos saben, ha pedido al consejo de estado le comute la pena de prisión por la de extrañamiento; y que, en consecuencia, se le expida el respectivo pasaporte para el exterior.

El consejo de estado debía de resolver hoy la petición de que hablamos.

De nuestro reporter.—El señor comisario Espinosa, de la policía municipal, que tan celoso se muestra por el cumplimiento de sus deberes, se constituye todas las mañanas en la casa de rastro con el médico de higiene, para impedir toda clase de fraudes en el depósito, como también á la introducción de ganado flaco. Bien señor comisario por el cumplimiento de sus deberes.

Servicio de correos.—En el ministerio de instrucción pública se halla una copia de la fianza otorgada á favor de los señores Amador Villareal y José Herrera que desempeñan el cargo de conductores de correspondencias de Quito á Tulcán.

Algo es algo.—El producto del aforo de paquetes postales y certificados, durante la primera quincena del mes próximo pasado, asciende á la suma de novecientos setenta y un sucres ochenta y cuatro centavos, que se distribuye así:

Banco del Ecuador.....\$ 245,17
" comercial y agrícola „ 202,12
Tesorería de hacienda..... „ 514,45

La verdad en su punto.—Sin comentarios, publicamos el siguiente oficio que el señor doctor Juan H. Estévez ha dirigido al ministerio de lo interior y policía, con motivo de la exposición que en el número cuatrocientos cincuenta y uno de "El Comercio," edición de ayer, hacen los doctores general José María Sarasti, Modesto A. Peñaherrera, Julio Jácome Ortega y N. Clemente Ponce.

He aquí el oficio:
Número quinientos ocho.—Intendencia general de la provincia de Pichincha.—Quito, octubre 1° de 1907.—Señor ministro de lo interior y policía.—presente.

En el número cuatrocientos cincuenta y uno de "El Comercio" de hoy se registra una queja dirigida á usted, por los señores general José María Sarasti, y doctores Modesto Peñaherrera, Julio Jácome Ortega y N. Clemente Ponce, quienes aseguran haber sido arrestados en el cuartel de policía de Latacunga el día 23 de setiembre último; y que este procedimiento trató de justificarlo el señor gobernador de León invocando el nombre del intendente general de Pichincha, manifestando que todo lo hecho contra dichos señores había sido ordenado por el suscrito.

Sin entrar en digresiones sobre el derecho que tuvieron las autoridades de Latacunga, para ordenar la prisión de estos señores, quiero tan solo hacer presente á usted, que no he dictado orden alguna al respecto, ya porque los señores Sarasti, Peñaherrera, Ponce y Jácome Ortega obtuvieron pasaporte de orden del supremo gobierno, ya también porque no podía yo bajo ningún concepto ejercer jurisdicción en otra provincia de la república.—Dios y libertad.—Juan H. Estévez.

De milicia.—Jefe de día para hoy está nombrado el sargento mayor Manuel Cadena; visita de hospital Benigno Guarderas; guardias de plaza el regimiento Bolívar.

—Por acuerdo presidencial de fecha de ayer se declara insubsistente el llamamiento al servicio activo de las armas al teniente coronel don Justolano W. Viteri por no haber aceptado el cargo de jefe de la dirección del registro militar.

—Se concedió el pase de esta plaza á la de Guayaquil, á la señora Manuela Guerrón, madre del teniente Francisco Acosta, que goza la asignación de veinte y cuatro sucres, como pensionista de montepío militar.

—El segundo jefe del regimiento Bolívar, ha quedado accidentalmente encargado de la primera jefatura de dicho cuerpo.

—La revista de comisario por el presente mes pasarán los cuerpos de esta plaza en el orden siguiente:

Día cuatro, á las ocho de la mañana, el regimiento Bolívar y por la tarde, á las dos, el regimiento Esmeraldas.

Día cinco, á las ocho de la mañana, el escuadrón de caballería Yaguachi, por la tarde, á las dos, el batallón Carebí número siete y las demás dependencias militares.

Bibliografía.—Está en nuestro poder la circular que el ilustrísimo señor arzobispo de Quito doctor don Federico González Suárez acaba de di-

rigir á las maestras é institutoras y á los maestros é institutores católicos, de las escuelas primarias y de los colegios y establecimientos de enseñanza secundaria de la arquidiócesis de Quito; el cual documento contiene algunas advertencias relativas á las prácticas piadosas y á la recepción de los sacramentos de la penitencia y de la eucaristía.

Al tratar de este último punto, dice el prelado quiteño: "Nunca se los ha de constreñir á los niños, ni menos se los ha de violentar, ni mucho menos se los ha de forzar á que se confiesen ó á que cumplieren en esto, es necesario proceder con una prudencia exquisita, con una discreción suma, con un tino muy delicado."

Marcas de fábrica.—De acuerdo con el decreto respectivo y habiendo el señor Ludovic Söderstrom, apoderado de la sociedad "The Yale Towne Manufacturing Company," domiciliada y establecida en Stamford, Condado de Fairfield, estado de Connecticut, Estados Unidos de América, leonado con todos los requisitos de la ley de doce de octubre de mil novecientos uno, sobre marcas de fábrica, según aparece por la documentación presentada por el referido apoderado, se ha inscrito en el ministerio de hacienda la marca consistente en la palabra "Blouni," grabada en planchas de metal con letras mayúsculas, todas iguales excepto la primera que es más grande que las demás, la cual marca se empleará especial y exclusivamente en los marcos de las puertas de los carros de ferrocarriles.

Cuentas.—En primer juicio y en rebeldía ha sido fallada la cuenta de la tesorería municipal del cantón Gualaico, corrida á cargo del señor José María Neira, con el saldo de cincuenta y nueve sucres cincuenta y cuatro y medio centavos á favor del rindente y más la multa de cinco sucres que se le debe hacer efectiva, conforme lo dispone el artículo ciento cuatro de la ley orgánica de hacienda.

—Con el saldo de cuatro sucres y cuatro centavos en contra del rindente ha sido también sentenciada en primer juicio la cuenta de la tesorería del cuerpo de bomberos de Guayaquil, á cargo del señor Carlos Luis Noboa.

Ojalá tuviéramos imitadores.—La Sorbona acaba de recibir un legado espléndido.

Monsieur Commerc, que murió hace pocas semanas, lo instituyó en su testamento en los términos siguientes:

"Lego á la universidad de París un capital de cuatro millones de francos, para que con su renta se creen bolsas anuales de cinco mil francos, que permitan á los estudiantes á quienes se adjudiquen la realización de trabajos que honren á la ciencia y contribuyan al bienestar en general."

Cada vez se generaliza más entre los poseedores de grandes fortunas en Francia, como en Inglaterra y los Estados Unidos, los legados y las donaciones importantes de esta índole.

Estarán contentos.—Por decreto expedido últimamente, se ha creado el cargo de colector de los fondos para la provisión de agua potable á la parroquia de Cotacollo. Dicho nombramiento lo conferirá la junta de hacienda de Pichincha, debiendo rendir la fianza respectiva la persona que haya sido elegida.

Registro civil.—Nacimientos.—Josefina Elisa Maury, María Edolina Garzón, Judit Mercedes Carrilo, Victor M. Estrella, Sixto R. Montalvo, Sara Elena Villacís.

Defunciones.—Efraín Ulises Egas, veinte años, afección cardíaca; María Adolina Espinosa, un año, afección cardíaca; Rosendo Céleri, cuatro años, afección cardíaca; Carlos A. Félix, dos años, sarampión; Antonio Jurado, un año, irritación; José A. Carrillo, dos meses, tóserina.

Matrimonios.—Ezequiel Rodríguez con María Tuñón y Guillermo Varas con Dolores María Cortez.

Robos descubiertos.—Hoy en la mañana los agentes de pesquisas constituyéronse en la tienda de Zoila E. Escudero, situada en la carrera Montúfar, y después de una ligera excavación encontraron, enterrado, la cantidad de trescientos cuarenta sucres, que anoche le fue sustraída á un individuo de nacionalidad italiana, que se encontraba en estado de embriaguez.

—Melchor Albuja fue traído de Chilligallo, acusado de haber hecho un robo con horamen en la casa de Segundo Arias y se le ha instruido también el respectivo sumario.

Buen provecho.—Ayer por la tarde entraron á hacer ejercicios espirituales en el seminario mayor de San José de esta ciudad, todos los párrocos que no pudieron hacerlo en la pri-

mera quincena del mes próximo pasado.

Renuncia.—Por sus múltiples ocupaciones comerciales y de familia, ha presentado su renuncia, con el carácter de irrevocable, ante la sociedad artística é industrial del Pichincha, el señor Antonio Cevallos H., para no desempeñar el cargo de vicepresidente de dicha corporación.

Hombre feliz.—Después de tres meses de licencia, ha pedido prórroga de cuarenta días más, el señor Rafael Banda, empleado en la oficina de vacuna; ó lo que es lo mismo ha obtenido ciento treinta días de licencia, diez que, para reparar su salud.

—A ningún empleado, por elevado que sea el cargo que desempeñe, se le ha concedido tanto tiempo de vacaciones, pero ni á los inválidos. Feliz señor Banda.

Los que tengan dinero.—Para éstos damos cuenta, de que en el teatro Sucre, dará esta noche su última función de abono, la compañía de zarzuela cómico-lírica "Leal," con el siguiente programa:

Dolores.—Boceto lírico-dramático de costumbres alicantinas en un acto y tres cuadros, original y en prosa de C. Arniches. Música de los maestros Vives Quinlana.

Venus-Kursaal.—Fantasía cómico-lírica en un acto y tres cuadros, original en prosa y verso de J. Limeadoux y E. López Marín. Música de los maestros Calleja y Lleó. Estreno por primera vez en Quito; y

Los aparecidos.—Por primera vez en la temporada, zarzuela cómica en un acto y tres cuadros; original de Carlos Arniches y Ceiso Lucio. Música del maestro Caballero.

Valientes muchachos.—Los alumnos del colegio militar y de la escuela de clases que salieron ayer en la madrugada llegaron muy temprano á Machachi, sin embargo de que iban recargados de equipo y con su respectivo armamento cada uno. Debió continuar ayer mismo su marcha la Chasqui, pero fueron invitados á detenerse en Machachi, hasta la madrugada de hoy en que siguieron su viaje para tomar el tren en el Chasqui que debe ponerlos mañana en Guayaquil.

El comandante Olmedo Alfaro director de los dos citados establecimientos militares sale mañana para llegar el sábado al mismo lugar.

Uno más.—Hoy llegó, como lo anunciamos, el espada Juan Ruiz (a) Piñonco, que hará su estreno en la corrida de gala del próximo domingo.

No se vió la nariz.—Manuel M., es un individuo que encontrándose á su cara mitad, en el puente denominao túnel de la Paz, le dió tan terrible cabezazo en la cara, que no quedó ni señal del lugar en donde se hallaba la nariz. Algunos vecinos auxiliaron á la herida y el hechor marchó tranquilo á su casa. La policía..... era muy de mañana para estar en pie.

Merece condecoración.—Un individuo de apellido Guerra, dió muestras de valentía, estropeando ayer por la tarde, en la esquina de San Agustín á la señorita Mariana Truque. Ignoramos los antecedentes.

Se adelantan.—La corrida del próximo domingo, en la que tomará parte Piñonco y el nuevo banderillero Segura, será de gala en celebración de la magna fecha del 9 de octubre.

El comité de costeos que lleva este nombre, trata también de conseguir que tome parte el matador Llavertto. El ganado, sabemos, es de lo mejor, pues se lo ha seleccionado con el mayor esmero, y para dar más atractivo á la corrida habrá un toro emplatado para el pueblo.

Por lo visto, la corrida del domingo promete ser de las mejores de la temporada, y es de esperarse que el público corresponda á los esfuerzos que hace el entusiasta empresario señor Gortaire Viteri para dejar leplenamente satisfecho.

LOTERIA DE GUAYAQUIL

Razón de los números premiados en el 531 sorteo de la Junta de Beneficencia Municipal de Guayaquil, verificado el 29 de setiembre de 1907.

1a. Suerte	90.725	\$	1500
2a.	88.181	"	20
3a.	92.115	"	10
4a.	90.319	"	10
5a.	78.268	"	20
6a.	91.406	"	10
7a.	78.109	"	10
8a.	83.056	"	20
9a.	82.405	"	10
10.	77.733	"	10
11.	93.589	"	16
12.	70.788	"	100

ASIMILACIONES
Todos los números terminados en 25 están premiados con un sucre, y los terminados en 5 con veinte centavos.

EN la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen impresiones con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas postale

COCKTAILS TERAPEUTICOS

Las propiedades alimenticias y nutritivas del aceite de hígado de bacalao dependen en absoluto de las grasas que entran en la composición natural del aceite. Estas grasas son digeridas y asimiladas con mucha más facilidad que las otras, debido a la presencia en el aceite de bacalao de ciertos compuestos derivados del hígado, que permiten la pronta emulsificación del aceite por los fluidos del estómago—y hacen que su absorción por la membrana mucosa se lleve a efecto con más facilidad y con más rapidez que la de ninguna otra grasa.

Las grasas que el aceite de hígado de bacalao contiene, aparte de su poderosa facultad de nutrir, no poseen ningún valor terapéutico—y los otros elementos naturales que son parte de su composición orgánica, existen en cantidades tan infinitamente pequeñas, que es imposible que ninguno de ellos pueda ejercer en el sistema cualquier efecto terapéutico.

Es evidente pues—que el aceite de bacalao es un alimento y no una medicina y que todas sus virtudes alimenticias están en las grasas que entran en su composición—y por consiguiente todas las preparaciones que pretenden estar hechas de los principios activos del aceite y que se ofrecen como sus sustitutos, sus productos fraudulentos de la especulación mercantil y del charlatanismo. Dichos preparados no contienen ninguna de las propiedades nutritivas y reconstituyentes del aceite de hígado de bacalao, porque carecen de la grasa, que es la parte del aceite que nutre y alimenta—su composición tiene mucha semejanza con la de los COCKTAILS—y su uso puede en ocasiones causar perjuicios considerables a los enfermos por la gran cantidad de alcohol que invariablemente contienen—y otras sustancias narcóticas, como el sulfato de estricnina.

Estas preparaciones, que se dicen contener los principios activos del aceite de hígado de bacalao, son especialmente peligrosas para las criaturas, para los niños, para las jóvenes y señoras, quienes por su naturaleza delicada y temperamento especial no pueden resistir sin grandes quebrantos para su salud los efectos deletéreos del alcohol, de la estricnina y otras sustancias enérgicas.

El aceite de Hígado de Bacalao es insustituible como alimento—como reconstituyente poderoso de la sangre, de los tejidos, de los nervios y de los huesos—y el modo más racional de administrarlo, según lo ha probado la experiencia de más de 30 años—según la opinión universal de los médicos es la EMULSION SCOTT, que esta compuesta del aceite más puro y de otros ingredientes que aumentan considerablemente la eficacia nutritiva del aceite.

A LOS ESTUDIANTES
Las clases del Instituto Nacional Mejía se abrirán el martes próximo que contaremos primero de octubre.
Quito, setiembre 27 de 1907.
El secretario accidental, J. Guillermo Yépez.
974—v. 30

MATRICULAS
Se pone en conocimiento del público que en el Instituto Nacional Mejía quedan abiertas las matrículas desde el 15 del presente mes hasta el 15 del próximo octubre, conforme lo dispone la ley.
Quito, setiembre 14 de 1907.
El Secretario,
Angel V. Avilés.
962—v. 30

EXAMENES DE PRUEBA
Desde el 15 del presente se recibirán en el Instituto Nacional Mejía los exámenes de prueba para ingresar a segunda enseñanza. Las materias serán las designadas en el anexo N° 1° del Reglamento de Enseñanza Secundaria, al cual se ceñirá estrictamente y que se repartirá en dicho Instituto.
El Secretario,
Quito, setiembre 4 de 1907.
947—v. 30

Captura del general Arellano
Se arrienda una casa pequeña con cuatro habitaciones cómodas, y se halla situada en la carrera Diez de Agosto.
La persona que interese, puede obtener pormenores en la sastrería del señor Benjamín Pazmiño.
Quito, octubre 1° de 1907.
v. 15

MEMORANDUM

Octubre tiene 31 días, 4 de fiesta y 27 de trabajo.

Fases de la luna

Luna llena el.....	21
Cuarto menguante el.....	29
Luna nueva el.....	7
Cuarto creciente el.....	14

Almanaque:—Hoy jueves 3 santos Cándido y Gerardo.

Correos:—Del sur llegan martes, jueves y sábado.
Salen lunes, miércoles y viernes.
Del norte llegan martes y viernes por la mañana.
Salen miércoles y sábados.
De encomiendas, del norte entran y salen con el de comunicaciones.
De sur, llegan y salen lunes, jueves y sábado.

Batiana de turno:—La Sucursal de la Alemana y Farmacia Central.

Médico de turno:—Doctor Helodoro Miranda.

Practicante:—Señor Camilla Ayerve.

Camisario de turno:—Señor Alejandro Almeida.

Servicio de telégrafos:—Las líneas del norte y su francas.

BARCLAY & Co. DE NEW YORK

La casa de Barclay y Compañía, fabricantes de los tres efectos bien conocidos Jabón de Reuter, Pildoras de Reuter, y Tricófero de Barry, es una de las empresas manufactureras más grandes de los Estados Unidos, que hacen negocios con la América Latina.

El más antiguo de estos efectos es el Tricófero de Barry, quien lo originó y quien fué de los primeros que reconocieron el grande y fecundo campo ofrecido a gente emprendedora en América del sur. Por consiguiente empezó a establecer su Tricófero en las repúblicas del Sur.

A la muerte del señor A. C. Barry, en 1868, los señores Barclay y Compañía, de 44 Stone street, New York quienes por año XX tenían intereses en el negocio de drogas al por mayor en América del Sur, se hicieron cargo de sus intereses comerciales.

Poco después de adquirir el derecho de vender el Tricófero de Barry, los señores Barclay y Compañía pusieron a la venta su jabón de Reuter y sus Pildoras de Reuter. En seguida estos dos artículos tuvieron buena acogida por el gusto público y el negocio que resultó, con el del Tricófero ya bien establecido y aumentando constantemente, hizo imposible que los señores Barclay y Compañía dedicaran el tiempo necesario a su negocio de drogas al por mayor, y por lo tanto, al fin lo abandonaron por completo, y el capital y el esfuerzo que se empleaban en ello se invirtieron en las tres especialidades de la Compañía.

Año tras año el negocio de los señores Barclay y Compañía ha aumentado hasta que en el día de hoy no hay una república en la América Central ó en la del Sur, donde no se venden los efectos de los señores Barclay y Compañía. En Cuba, Puerto Rico, México, Hawaii y las Filipinas, como en Portugal, España, Suecia, África del Sur, y las lejanas islas de Australia Nueva Zelanda y Tasmania, se encuentran estos efectos de venta.

Hasta la fecha se han hecho el Jabón de Reuter, las Pildoras de Reuter y el Tricófero de Barry en la calle de Pearl número 77, en Nueva York, pero la demanda ha sido tan grande que ahora se está levantando una fábrica en B. yonn, Nueva Jersey, esta planta que se acabará durante el corriente año será moderna en todo sentido. Con paredes de ladrillos, y pisos y cielos de concreto, será absolutamente a prueba de fuego, pero como precaución especial, cada piso tendrá apagadores regaderos asegurado por patente, con los cuales es posible dentro de un minuto abrir válvulas en el cielo y anegar e da piso como si hubiera desenfrenado súbitamente una tempestad.

La nueva planta tendrá ventanas a todos lados asegurando así una abundancia de aire y sol, limpieza de la fabricación y condiciones higiénicas para los empleados.

Se instalará en la nueva planta maquinaria moderna. Ya se está apurando el trabajo, y cuando la planta esté lista, tendrá máquinas de ha er jabón, de tipo más moderno y aprobado. Entre otras cosas se encontrarán máquinas de enfrascar, las cuales, con una vuelta de la palanca llenará una gruesa de Tricófero. Estas máquinas son muy curiosas y pueden ser operadas por un solo hombre,

HIPODROMO DE QUITO

GRAN MEETING DE GALA en celebración del Nueve de Octubre de 1907

Programa para el miércoles 9 de octubre de 1907

Primera carrera.—Estreno de Nacionales. 950 mets 55 k.

Segunda carrera.—Mampatos hasta 1.30. 800 mts. Handicap de peso y distancia.

Tercera carrera.—Nacionales de media talla hasta 1.40—1000 mets. Handicap de peso, desde 45 hasta 65 k.

Cuarta carrera.—Toda clase de paballos nacionales. — 950 mets. Handicap de peso y distancia.

Quinta Carrera.—Nacionales de toda alzada. 1.200 mts. Handicap de peso desde 45 hasta 75 k.

Sexta carrera.—Extranjeros. Distancia la milla. Handicap de peso.

El valor de las inscripciones y premios se fijarán el cinco de octubre, a las 8 p. m., hora en que se cerrarán éstas.

El Director.—Salvador Goetschel.
v. 4

NEGOCIO OPORTUNO

El que desee vender una hacienda, para ceba de ganado, y que esté situada en esta provincia, dirijase a "El Tiempo."

Quito, setiembre 17 de 1907.
987—v. 30

POR LA RAZON

Eodara & Miño previenen a sus morosos deudores, para que, en el término de treinta días, cancelen sus cuentas; de otro modo se verán en el caso de publicar los nombres en este periódico, sin perjuicio de la vía ejecutiva.

Quito, setiembre 13 de 1907.
954—v. 30

A MIS CLIENTES

y al público en general participa el suscrito que ha trasladado su RELOJERIA y JOYERIA situada en la calle del correo, a los bajos de la casa de la señora Olimpia Sánchez v. de Chiriboga, carrera Sucre, frente a la casa del señor don Manuel Jijón L.

Quito, setiembre 23 de 1907.
Guillermo López.
269 v. 30

LAS MADRES

debieran saber. Con la mayor parte de las niñas, sus tribulaciones proceden de la falta de nutrición, tanto en calidad como en cantidad. Hoy día se denomina esta condición por el término de Anemia; pero las palabras no alteran los hechos. Existen miles de niñas en esta condición; algunas de ellas están en la edad de los misteriosos cambios que conducen al completo desarrollo y necesitan especial cuidado. Muchas sucumben en este período tan crítico y la historia de tales pérdidas es la más triste en el curso de la vida. Un tratamiento conveniente podría haber salvado a la mayor parte de estos tesoros de sus padres, si las madres hubieran sabido de la PREPARACION DE WAMPOLE y la hubieran administrado a sus hijas, con el resultado de que habrían llegado a ser mujeres fuertes y sanas. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Para lograr el desarrollo de niños pálidos, raquíticos y demacrados, y especialmente aquellos que padecen Anemia, Escrófula, Raquitismo ó Enfermedades de los Huesos y la Sangre, no tiene igual, pues sus propiedades tónicas son excelentes. "El Sr. Lodo, Mignel A. Ortiz, de Habana, dice: Un deber de gratitud me hace dirigirle estas líneas para manifestarle que he usado con un éxito maravilloso su Preparación de Wampole, habiendo curado a mis hijos de enfermedades que venían sufriendo del pecho y raquitismo y con su uso los tengo con buena salud." Basta una botella para convencerse. "Eficaz desde la primera dosis." Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en todas las Boticas.

CERVEZA IMPERIAL

Pongo en conocimiento del respetable público, que he trasladado mi Cervecería la "Imperial," a la nueva fábrica situada en el punto denominado "El Retiro" en el camino nuevo de La Magdalena. Continúo allí elaborando la afamada Cerveza "Imperial," y la vendo con las mismas etiquetas conocidas, las que últimamente han sido imitadas por la Cervecería "La Victoria."

Esta imitación por parte de la Cervecería competidora, prueba suficientemente la superioridad de la Cerveza "Imperial," puesto que nadie imitaría la marca de una cerveza que no sea superior a la propia.

La Cerveza "Imperial" es fabricada con la mejor cebada del país y lúpulo de Alemania, y no contiene ninguna sustancia nociva; se vende como antes al precio de un sucre ochenta centavos docena.

Guillermo Herrmann,
Cervecerero Alemán.
971—v. 30

The Guayaquil and Quito Railway Company
MIL SUCRES DE GRATIFICACION

La compañía del ferrocarril ofrece MIL SUCRES de gratificación a la persona que descubra al individuo ó individuos que colocaron obstáculos sobre la línea férrea el día de hoy, 22 de setiembre, ocasionando el descarrilamiento del tren número tres.

Pagará también, quinientos sucres al que presente pruebas contra la persona que haya colocado obstáculos en cualquiera parte del ferrocarril con el criminal intento de descarrillar los trenes.

Los empleados del ferrocarril están autorizados para arrestar a cualquiera persona cogida en el acto de obstruir la vía, y recibirán una gratificación de MIL SUCRES.

The Guayaquil and Quito Railway Company
Quito, Setiembre 22 de 1907.
972—v. n.

Primera Agencia Judicial en Quito

Joaquín Nieto V. y Luis F. Chaves,
ESTUDIANTES DE DERECHO PRACTICO EN LA UNIVERSIDAD CENTRAL

Tienen el honor de comunicar al público que han establecido una Agencia Judicial en la cual se encargarán de la procuraduría de toda clase de juicios, cobro de cuentas, negocio de créditos, colocación de capitales a mutuo, arreglo de minutas, documentos etc. etc.

En todos los asuntos Judiciales procederán dirigidos por abogados notables por su probidad é inteligencia.

La Agencia está situada en la carrera Pichincha, casa N° 44, bajos (junto a la Providencia.)

Estará abierta: de 8 a 11 a. m., y de 1 a 5 p. m.
Quito, Setiembre 21 de 1907.
531—v. 30

Sociedad Becerra & Co.,
CONSIGNATARIOS Y COMISIONISTAS,

ofrece por mayor y menor, y a precios sin competencia, los mejores víveres que se producen en las provincias del Norte y Centro de la República.

Semillas escogidas de granos de toda especie.
Azúcar de varias clases, arroz, café y chocolate de primera calidad.

Tiene en sus depósitos, para la venta, 5.000 botellas de Mallorca de Guayaquil, al ínfimo precio de 80 centavos botella, y 45 centavos la media botella.

Maderas de construcción y labrados, como pisos, pilares, canes, duelos, etc., etc., en toda medida.

Leña de eucaliptos y carbón.
Carrera Pichincha N° 64, letras A. B. C.
Quito, Setiembre 3 de 1907.
945—v. 30

